

**Edición
N° 218
2023**



Boletín Virtual

SOMOS

NEOGRANADINOS

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Compromiso granadino con la excelencia



FOTOS DE LA SEMANA

El rector de la Universidad Central de Chile, Santiago González Larráin, y un equipo de directivos de esta institución visitaron la sede Bogotá de la Universidad Militar Nueva Granada, con el propósito de crear vínculos de fortalecimiento institucional.



Clausura del Curso de Gobernanza para el Desarrollo y Emprendimiento Juvenil



El pasado 25 de mayo, en la sede Bogotá de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), se realizó, con la asistencia de veintiséis graduandos, la clausura del Curso de Gobernanza para el Desarrollo y Emprendimiento Juvenil, bajo la dirección de la Escuela de Altos Estudios Estratégicos Nueva Granada y de las divisiones de Medio Universitario, Extensión y Proyección Social y de Desarrollo Tecnológico e Innovación.

El Brigadier General Alfonso Vaca Torres, vicerrector general, agradeció a estas unidades académico-administrativas su compromiso y

dedicación a lo largo de este programa y dijo, en referencia a los graduandos: «Han demostrado ustedes ser estudiantes ejemplares dispuestos a adquirir los conocimientos necesarios para enfrentar los desafíos en el mundo actual. En los últimos meses hemos explorado diversos aspectos de la gobernanza juvenil, la democracia y la ciudadanía. Bajo la guía de la Dra. Alejandra Cerón Rincón y del teniente coronel Jesús Alberto Ruiz Mora se ha aprendido la estructura básica del Estado colombiano y los organismos estatales que promueven una participación ciudadana firme y responsable».



En la misma línea, Luis Gabriel Rodríguez de la Rosa, abogado, magíster en Derecho y coordinador de la Unidad de Trabajo Legislativo del representante Alberto Tejada, afirmó que se logró construir este tipo de escenarios y se tuvo la fortuna de conocer, el año pasado, el Campus Nueva Granada, en Cajicá. A raíz de esta experiencia, agregó, «Se pensó: "Hay que construir la paz de la mano de los jóvenes", pero buscando que fuera una realidad, y hoy queremos agradecer a los directivos y al cuerpo docente de la Universidad y a todos los coordinadores de este diplomado, porque llevarlo a un buen término fue un reto. Mu-

chos inician los procesos, pero no todos los culminan. Hoy se están graduando de este diplomado, y esto fue convertir en realidad una idea del representante Alberto Tejada con la anuencia de la UMNG».

La finalización de este curso, que significa el compromiso, la disciplina y la perseverancia de haber culminado satisfactoriamente este programa académico de extensión, se puede visualizar por medio del canal virtual de la UMNG, en <https://www.youtube.com/watch?v=bIq-DpWWCKA&t=1840s>

¡ La Universidad que todos queremos!

Renovación del registro calificado y la acreditación en alta calidad del programa de Contaduría Pública, sedes Campus Nueva Granada y Bogotá

Mediante la Resolución 8577 del 25 de mayo del 2023, el Ministerio de Educación Nacional aprobó la renovación de la acreditación en alta calidad del programa de Contaduría Pública, en modalidad presencial y por seis años, y la del registro calificado para el mismo programa, por el término de siete años.

Esta renovación es el resultado de un trabajo articulado entre la Vicerrectoría Académica y el cuerpo profesoral del programa y de la Facultad, cuyo trabajo académico e investigativo ha contribuido a consolidar la calidad académica de nuestra institución.



Celos: amor y desconfianza, una combinación que suele ser tormentosa



El pasado 31 de mayo, en el programa *De mentes... abiertas*, las psicólogas Ligia Amparo Quiñones y Sandra Molano Pacheco, del Consultorio de Psicología de la División de Bienestar Universitario de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG), sede Bogotá, hablaron acerca de los celos y de la combinación, a menudo tormentosa, del amor y la desconfianza, con la participación de Claudia Gutiérrez Ayala, psicóloga y máster en Sexología, de la Universidad de Almería (España).

De acuerdo con la Dra. Molano, la palabra *celo*, que viene del griego *celos* 'ardor', involucra una serie de emociones, como rabia, miedo, vergüenza y temor, que experimenta el individuo cuando hay amenaza de pérdida de algo específico, de algo que desea y que es valioso para él. Así, una persona puede experimentar celos cuando llega un hermanito a la familia, o un nuevo compañero al trabajo, y sentir que pierde los beneficios o el trato especial en esos contextos. Agregó la Dra. Molano: «Los celos de pareja se dan cuando uno siente que puede llegar un tercero, real o imaginario, que me quite a esa persona, ese objeto de amor, y muchas veces vemos, en teoría, mejor a esa persona de lo que yo soy».

Para la Dra. Quiñones, este es un tema muy complejo: un estudio del 2017, de un grupo de científicos australianos, afirma que hay un

impacto en una zona conocida como cíngulo, en el cerebro, y en otra parte denominada tabique trasparente lateral, que forma parte del sistema límbico o de la zona que controla las emociones y el estrés, y lo que ocurre es que, de alguna forma, sirve el que se sientan celos, porque hay activación de estas zonas que van a producir, en un momento dado, mayor alerta por el cuidado de la relación que se tenga. Esto hace que también haya impacto en el sentimiento del rechazo, para que la persona se sienta instada a cuidar la relación. También hay una posición antropológica, pues se dice que nuestros ancestros cuidaban de sus parejas cuando iban de cacería.

Por su parte, la Dra. Gutiérrez indicó que una de las características que pueden determinar si se tienen celos o no es cómo la persona vive la inseguridad y, en algunos casos, muy posiblemente no ha experimentado algo que amenace esa inseguridad; o afortunadamente, desde su niñez no ha tenido heridas relacionadas con la inseguridad, o también puede estar trabajando en sus celos, los ha vivido de una manera no tan fuerte o ha hecho cosas para que no pasen el límite. Ahora bien, hay que ver cómo se comportan hoy los celos en la sociedad, o cómo los estamos viviendo.

Este programa radial, en el que las expertas analizaron las diferentes facetas de los celos y cómo afectan al ser humano desde el punto de vista emocional, se puede ver en https://www.facebook.com/watch/live/?ref=watch_permalink&v=810645393523633.

El observatorio para la paz de la UMNG, una importante contribución al país

Con el fin de contar con un grupo de investigadores dedicados a fortalecer la construcción de paz y de memoria histórica en nuestro país, la Escuela de Altos Estudios Estratégicos Nueva Granada (Esaeng) fundó el Observatorio de Colombia en Paz, de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG). Para hablar acerca de esta entidad, el programa *En la ruta de la excelencia* invitó en su edición del 26 de mayo al mayor general Ricardo Rubiano-Groot Román y al Cnel. David Barrero.

De acuerdo con el MG Rubiano-Groot, el propósito y la misión del Observatorio consisten en crear espacios académicos que contribuyan a la generación de conocimiento por medio de varias acciones —monitoreo, seguimiento y análisis— frente a los hechos relacionados con la paz, para, de esta manera, disponer de elementos de referencia e información confiables, precisamente para elaborar análisis coyunturales y proyectos que permitan posicionar a la Esaeng con ese referente, en concordancia con la política pública del actual Gobierno.

Forman parte de este observatorio, además del MG Rubiano-Groot, el Cnel. Barrero, encargado de desarrollar actividades de investigación y de productividad académica; Nelson Pardo, responsable de la organización de una cumbre de tanques de pensamiento, así como de la planeación y la visibilización del Observatorio; Mateo Rubiano, a quien le corresponde la tarea de divulgar y consolidar la función de este, tanto en el país como en el extranjero; Eliana Forero,

que recopila la información sobre las variables del Observatorio; Jimmy Graziani Mora, que dirige los procesos de autoevaluación y los aspectos de gestión de calidad, y Nicolás Insuasti, estudiante neogranadino que apoya las anteriores áreas.

Adicionalmente, el Observatorio trabaja con otras líneas de investigación: violencia y narcotráfico, que guardan una relación directa con la búsqueda de la paz; las fronteras, y la importancia estratégica de la Antártida. Una vez recopilada la información respectiva, el Observatorio la transforma en estadísticas, edita documentos de análisis coyunturales y convoca a foros y conversatorios, todo ello en torno al eje temático de la paz en Colombia.

En el enlace https://www.facebook.com/umngradio/videos/549726620708066?locale=es_LA, de la página de Facebook de UMNG Radio, se encuentra disponible esta edición de *En la ruta de la excelencia*, que proporcionó al público más información sobre el Observatorio de Colombia en Paz, así como acerca de los eventos que este tiene programados para el resto del año.



Delitos cometidos en la cotidianidad: sus consecuencias penales



En su edición del pasado 23 de mayo, el programa radial y virtual del Consultorio Jurídico de la Universidad Militar Nueva Granada (UMNG) invitó a la Dra. Claudia Patricia Orduz Barreto, abogada especialista en derecho penal y criminología, con amplia experiencia en los sectores público y académico, quien habló sobre los delitos que se cometen en la cotidianidad y cuyas consecuencias penales tienden a ser subestimadas por sus autores.

Según la Dra. Orduz, son conductas punibles tanto los delitos como las contravenciones, lo que significa que nosotros, como ciudadanos, debemos comportarnos de una manera adecuada, ya que, cuando afecta a otra persona, toda conducta humana se hace merecedora de una punición o una sanción. De esta manera, el Código Penal se encarga de los delitos, y el Código Nacional de Seguridad y Convivencia Ciudadana (Ley 1801 del 2016), de las contravenciones.

Ahora bien, continuó la invitada, constituye un delito aquel comportamiento que el mencionado código considera prohibido y antijurídico y que adicionalmente vulnera, sin justa causa,

algún derecho e implica culpabilidad, es decir, el reproche social que se deriva del hecho de que la conducta en cuestión hubiese podido resolverse de otra forma.

Por lo tanto, se cuentan entre las conductas cotidianas que figuran como delitos las injurias, las calumnias, la violencia intrafamiliar, los cohechos por dar u ofrecer y la inasistencia alimentaria, todos los cuales pueden ser detonantes de muchos otros delitos más gravosos aún. Así, actos como no moderar en los hogares el volumen de los equipos de sonido; no recoger los excrementos que las mascotas depositan en los lugares públicos; dejar las basuras en sitios no establecidos para ello, e irrespetar las normas de tránsito son susceptibles de convertirse en afrentas al bien jurídico de la integridad moral de otras personas, o sea, en delitos propiamente dichos.

En este sentido, el delito de injuria, por ejemplo, acarrea una pena de prisión que va desde los dieciséis meses, o el pago de una caución—en caso de que el infractor desee evitar ir a la cárcel— o de una multa, que es una pena principal cuyo pago empieza en 13.3 salarios mínimos legales mensuales vigentes.

Para conocer más acerca de este tema, de gran trascendencia en la convivencia ciudadana y en el desarrollo de una cultura cívica, diríjense en UMNG Radio al enlace https://www.facebook.com/umngradio/videos/986319749038586?locale=es_LA, que les dará acceso a la transmisión completa de este programa.



PROGRÁMATE

UNIVERSIDAD MILITAR NUEVA GRANADA

40 AÑOS UNIDOS POR LA EXCELENCIA

ACREDITACIÓN EN ALTA CALIDAD MULTICARRERA

Apertura de inscripciones
Inicio 21 de marzo 2023
Cierre 7 de julio 2023

CALENDARIO ADMISIÓN 2023-2

ESPECIALIZACIÓN EN DOCENCIA UNIVERSITARIA

FACULTAD DE EDUCACIÓN Y HUMANIDADES, SEDE BOGOTÁ

Entrevistas y/o pruebas-proceso permanente
La Facultad enviará al correo registrado por el aspirante, la citación e indicaciones para la entrevista y/o pruebas.

Carga de documentos para matrícula
La plataforma del aspirante será habilitada para el cargue de los documentos de matrícula, estos deben ser aportados de manera completa y correcta para dar continuidad al proceso.

Información sobre los seleccionados - proceso permanente
Se notificará al aspirante a través del correo electrónico humanidades.admisiones@unimilitar.edu.co si figura como seleccionado y la fecha de pago de la matrícula correspondiente.

Pago de matrícula
Se informará a través de correo electrónico cuándo se encuentre disponible en el sistema el recibo de pago de matrícula.

Nota: Si el pago de matrícula lo realiza a través de crédito favor enviar los respectivos soportes al correo del cual fue notificada su selección con copia a los siguientes correos electrónicos:

financiera.matriculas@unimilitar.edu.co
humanidades.admisiones@unimilitar.edu.co

**Inicio de clases
21 de julio 2023**

PBX: 6500000 opción 1 -2
humanidades.admisiones@unimilitar.edu.co
especializacion.docencia@unimilitar.edu.co

XXVIII Encuentro Neogranadino

“Creatividad e Innovación”



jueves 10 de noviembre.
1:00 a 7:00 p.m.

Sede Campus Nueva Granada, Kilómetro 2 vía Cajicá-Zipacquirá



Organiza: Facultad de Ciencias Económicas - Sede Campus Nueva Granada

¡La **Universidad** que todos queremos!



PROGRÁMATE

EJERCICIOS OCULARES PARA RELAJAR LA VISTA

01

PARPADEO VOLUNTARIO

Cuando estamos frente a pantallas tendemos a realizar un parpadeo incompleto y a hacerlo con menor frecuencia. Parpadear de forma consciente, manteniendo los ojos cerrados durante medio segundo antes de abrirlo de nuevo. Repite el proceso de nuevo unas 20 veces para que el ojo se lubrique correctamente y notes un frescor renovado.



02

CÍRCULOS CON LOS OJOS

Siéntate con la espalda recta y, sin mover la cabeza, mira a la derecha. A partir de ahí mueve la mirada lentamente hacia el techo, luego a la izquierda y hacia abajo. Repite 10 series de estos movimientos circulares tanto en sentido horario como antihorario.



03

ENFOQUE A DISTINTAS DISTANCIAS

Sitúate frente a una ventana y coloca un post-it a la altura de los ojos. Durante 1 minuto, enfoca de forma alternativa el post-it y otro objeto en el exterior (como una farola u otro edificio). Este es un ejercicio de acomodación y te ayudará a ejercitar tu musculatura ocular para enfocar a distintas distancias.



04

LAS PALMAS EN LOS OJOS

Coloca las palmas de las manos ligeramente ahuecadas sobre los ojos, sin llegar a presionar el globo ocular. Los dedos de ambas manos estarán unos sobre los otros, apoyados en la frente. Intenta que estén en completa oscuridad, que no pase la luz, y respira profundamente durante un minuto. Este es un ejercicio muy relajante no sólo para los ojos, sino también para la mente.



05

PARA LA VISIÓN PERIFÉRICA

Coloca una pantalla delante de ti, como una tablet o un ordenador. Sin apartar la mirada de la pantalla, intenta localizar y tocar todos los objetos alrededor (un vaso de agua, una vela, una revista). Después interactúa con la pantalla sin perder de vista los objetos en la visión periférica.





LO MÁS VISTO EN REDES SOCIALES



Universidad Militar Nueva Granada

1 de junio a las 11:40 · 🌐

El auditorio Jorge Esguerra, del Hospital Militar Central, es la sede, desde hoy y hasta el sábado 3 de junio, del XXXII Congreso Estudiantil Colombiano de Investigación Médica (Cecim), cuyo tema es la medicina integral de trauma y guerra. Este evento, organizado por la UMNG y la Asociación de Sociedades Científicas de Estudiantes de Medicina de Colombia (Ascemcol), reúne a alumnos de las facultades de medicina de todo el país. [#LaUqueTodosQueremos](#)



📣 Promociona esta publicación para llegar a 1858 personas más al día si gastas \$ 30.975.

👍❤️ 17



Universidad Militar Nueva Granada

4 d · 🌐

Durante tres semanas estuvieron en la Universidad Militar Nueva Granada, Jorge Alejandro Morgan Benita y Carlos Humberto Espino Salinas, estudiantes del Doctorado en Ciencias de la Ingeniería de la Universidad Autónoma de Zacatecas (México), realizando un trabajo con el [#Grupo](#) de Investigación en Multimedia de la [#UMNG](#), bajo la dirección del profesor Wilson Javier Sarmiento.

[#LaUqueTodosQueremos](#)



📣 Promociona esta publicación para llegar a 1858 personas más al día si gastas \$ 30.975.

👍❤️ 26

4 veces compartido

👍 Me gusta

💬 Comentar

🔗 Compartir



Síguenos en



/lamilitar



@lamilitar



unimilitar



UMNG



UMNG



umngradio

www.umng.edu.co

División de Comunicaciones, Publicaciones y Mercadeo

Teléfono: 6500 000 Ext. 1110-1112

Email : comunicaciones@unimilitar.edu.co

Copyright © Universidad Militar Nueva Granada, All rights reserved.

VIGILADO MINEDUCACIÓN